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文体新闻 体育

场外音

100比93，上海久事男篮昨天在一场补

赛中主场战胜山西队，达成主场12连胜。

这是大鲨鱼“背靠背”的第一场比赛，好消

息是最终主队在这场强强对话中笑到了最

后，但同时也迎来一个坏消息，那就是主力

中锋王哲林意外受伤，将缺席今晚客场同

北京北汽队的比赛。

这两场“背靠背”的比赛都是补赛，而

且昨天的比赛是安排在中午举行，也给大

鲨鱼队员和球迷带来了不小挑战。“刚开

始感觉怪怪的，以往这时候正是刚训练完

吃午饭的时候，但比赛打了一会儿就进入

状态了。”赛后队员李添荣说。

虽然比赛是工作日中午，但是由于大

鲨鱼成绩反弹明显，上海体育馆昨天还是

涌入了6000多名球迷来为球队助威。“以往

比赛都是晚上，这次改在中午进行，比赛开

始后队员们确实有点不太适应，这一点我

在场边也感受得挺明显。”赛后大鲨鱼主教

练卢伟透露说，为了让队员们适应中午比

赛的节奏，其实之前球队已经把训练改在

了中午，也特意打了分队模拟比赛，“好在

随着比赛的进行，队员们还是比较快进入

了状态，特别是下半场发挥得不错。”在他

看来，这场比赛能够赢下来，靠的还是防

守：“这场比赛我们准备得比较充分，可以

说是100%发挥了吧，让联盟场均得分第

一的山西队只得到93分，比平均分少了20

多分。”

昨天大鲨鱼能够战胜排名积分榜第

二的山西队，王哲林功不可没，他第三节

高效砍下13分，全场贡献18分10个篮板4

次抢断，在攻防两端展示出足够的统治

力，也最大限度降低了外援洛夫顿手感不

佳以及受犯规困扰的不利影响。本来卢

伟就很担心布莱德索、王哲林等老将的体

能是否足以应付“背靠背”比赛，如今作为

内线支柱的王哲林打不了，就更为对北京

队的比赛增添了一分难度，“北京这个客

场确实难打，不过我们还是面对挑战，我

会让上场少的、体能好的多打打，全队还

是立足于拼吧。”

本报记者 李元春

在这个社交媒体盛行的时

代，标签正变得越发重要，合适

的标签能够给行业和从业者带

来更加可观的影响力和经济收

益，可以在一定程度上视为社会

发展风向标的体育赛事，自然也

需要找到适合自己的标签。

如今属于上海体育赛事的

标签有哪些？对于这个问题，国

际奥委会主席巴赫在去年的奥

运会资格系列赛期间已经给出

过他的答案——细致、周到、专

业；已经多次来沪参加上海网球

大师赛的德约科维奇回答——

惊喜、用心；前几天首次来到申

城观摩全国射击冠军赛的世界

射联主席罗西也表了态——热

情、有序……在不少专业人

士眼中，上海办赛，基本可

以贴上“放心”的标签。

可一项体育赛事要

想成功，单单让专业人

士满意是不够的，更要

赢得观众的心，让更多

人乘兴而来满意而归，

心甘情愿为赛事掏出真金白银，才能保

证赛事的持续和发展。从这个角度看，

目前申城举办的各项体育赛事，似乎还可

增添更多一些标签，比如好玩、有趣、新鲜，

或者观赛体验感好、参与度高等。

让人高兴的是，经过这些年的发展，越来越

多的赛事组委会开始意识到这一点。网球大师赛

的纪念品商店“扩容”，商品种类不断增加；F1中

国大奖赛的广场上，有了越来越多的体验游戏区

域；上海赛艇公开赛的展示区里，多了许多以前不

曾出现的特别纪念品……这样的尝试和改变，增

强了更多人的参与度。

参赛选手是赛事的重要组成部分，但并非唯

一的主角，对于赛事承办方而言，服务观众同样不

容忽视，有时甚至比邀请到大牌选手来参赛更加

重要。毕竟再厉害的选手终会有隐退的一天，在

观众中积累的好口碑和在社交平台上获得的标

签，能够一传十，十传百，给赛事带来更持久的吸引

力和影响力，这才是一个品牌真正的价值与财富。

新业态增长
在这份“上海赛事”影响力评估报告

中，综合评分位居前三的赛事依次是上海

网球大师赛、奥运会资格系列赛 ·上海以及

F1中国大奖赛。三项赛事中有市民的“老

朋友”，也有首次出现的“新面孔”，这样的

结果也再度证明申城在承办国际顶级赛事

方面的软硬实力，均稳步提升。在不断“扬

长”的同时，一些过去渐渐受到关注，但在

影响力报告中存在感并不算很高的“新业

态”体育赛事，呈现出快

速增长的势

头，也成

为去年申城办赛的亮点。

反恐精英世界锦标赛、无畏契约上海

大师赛、上海虚拟体育公开赛和上海电竞

大师赛四项赛事，此次均跻身榜单前列，展

现出上海在电竞及虚拟体育产业发展方面

的潜力。负责发布此次赛事影响力报告的

黄海燕教授表示：“经过几年的积累与沉

淀，以‘虚拟体育+电子竞技’为基础的新形

态赛事发展框架，已经在上海基本形成，未

来将推动新质生产力赋能体育发展。”

相比传统赛事，新业态赛事能够吸引

更多的年轻观众，激发相关产业的发展动

力。反恐精英世界锦标赛期间，举办地东

方体育中心几乎场场座无虚席，相关文创

产品的销量也水涨船高，为文创产业和动

漫产业注入信心和活力。上海虚拟体育公

开赛更与F1中国大奖赛、上海赛艇公开赛

等传统赛事结合，通过在赛场周边设置相

关体验区等形式，促成赛事在线上线下共

同火爆的双赢局面。这些尝试带来的良好

效果和运营管理经验，将为电竞及虚拟体

育等新业态赛事未来在申城的进一步发

展，带来更多启迪。

赛事增“留”量
虽然当下纸质票已经被二维码和人脸

识别等先进科技手段取代，但在申城的许

多赛场内，仍有不少观众习惯性将保留在

手机内的入场凭证称为“票根”。如今这个

特别的“票根”有了新的作用，它不仅是进

入赛场的通行证，更成为不少人了解

上海的一把“钥匙”。

“比赛结束，刚好能带着家人一起看看

苏州河沿岸的风景。”每年上海赛艇公开赛

期间，总能在观赛区听到这样的计划，在文

旅商体展联动越发深入的情况下，体育赛

事产业的发展路径正变得越发多元，经济

收益和溢出效应，也越发明显。去年，上海

网球大师赛将门票与浦江游览、上海博物

馆古埃及文明大展等城市旅游资源结合，

为观众提供了文体旅结合的观赛模式，赛

事直接经济影响达到15.30亿元，拉动效应

达到40.86亿元。F1中国大奖赛也与音乐、

艺术、展览等活动深度融合，吸引更多观众

走进上海国际赛车场。赛事期间，既能欣

赏到紧张刺激的竞技之美，也能感受到申

城浓厚的文化氛围，体育赛事的功能，正从

简单的“表演秀”进化为“城市窗口”，让更

多人感受到城市的多样性魅力。

2025年，上海将迎来场次更多、种类更

丰富的国际国内体育赛事，在对办赛的软

硬件服务提出更高要求的同时，也会给申

城带来更多的机遇。2024，上

海的体育赛事交出了一份

不错的答卷，希望2025能

更上一层楼。

本报记者 陆玮鑫

2024“上海赛事”影响力评估报告发布，
178项赛事拉动效应逾300亿元

让“票根”成为打开城市的“钥匙”
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本报讯（记者 王志灵）北京时间前
晚，中国女足在皮纳塔尔杯最后一场比

赛中以0比2不敌墨西哥队，提前退出了

冠军争夺。中国女足最终以1胜1平1

负的成绩获得该赛事第三名，并就此结

束本次西班牙拉练。

本次西班牙拉练中国女足状态高开

低走，此前两场比赛，中国女足1比1战

平强大的加拿大队，4比0轻取中国台北

队。本场面对世界排名第31位的墨西

哥队，中国女足在上半场第5分钟和第

14分钟连丢两球。下半场比赛，中国女

足也一度占据控球优势，但队员们在关

键传球和射门上表现欠佳，0比2的比分

保持到了终场。

中国女足此次拉练的重要目标是推

进阵容的新老交替，主帅米利西奇在基

本沿用球队固有框架的同时，也让邵子

钦、霍悦欣、王爱芳等小将出场积累经

验。状态起伏在所难免，但这也提醒中

国女足，要想在国际足坛取得更好成绩，

就必须正视并解决这些问题。根据安

排，结束皮纳塔尔杯征程后，女足国脚们

将返回各自俱乐部，备战即将于3月初

开赛的新赛季女超联赛。
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“背靠背”第一场赢了
大鲨鱼取得主场12连胜
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说起喜欢上海的理由，你会怎么回答？能
看到许多高质量的赛事正成为越来越多人的首
选答案。昨天发布的“上海赛事”影响力评估报
告显示，2024年上海共举办178项国际国内体育

赛事，创造直接经济影响113.78亿元、拉动效应
309.90亿元。无论赛事数量质量还是经济社会
效益，均创历史新高。“赛事”这张上海的城市名
片，被擦得越来越亮。
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